



Communiqué de presse
Pour diffusion immédiate
09 septembre 2025

Le gouvernement de la RDC et la coopération allemande renforcent leur collaboration afin de promouvoir la paix, la cohésion sociale et le développement durable

En partenariat avec le Gouvernement de la RDC, la coopération allemande via la KfW et l'UNOPS, avec l'expertise de Interpeace, unissent leurs efforts pour la mise en œuvre de la troisième phase du Fonds de Consolidation pour la Paix.

Kinshasa, République démocratique du Congo, 09 septembre 2025 – Le Bureau des Nations Unies pour les services d'appui aux projets (UNOPS) et la KfW Banque de Développement (coopération financière allemande) ont annoncé aujourd'hui la signature d'un accord de financement de 54,3 millions d'euros pour le projet "Fonds de Consolidation pour la Paix III". Cette initiative de cinq ans vise à promouvoir une paix durable, la cohésion sociale et le développement durable dans les provinces de l'est de la République démocratique du Congo (RDC) touchées par les conflits, et à prévenir la violence juvénile à Kinshasa. Ce projet a pour ambition de bénéficier directement à plus de 650 000 personnes dans les provinces de l'est et à Kinshasa.

*« Nous saluons la signature de cet accord, qui consolide notre partenariat de longue date avec l'Allemagne et le système des Nations unies », a déclaré **S.E.M. Guylian Nyembo, Ministre d'Etat, Ministre du Plan et de la Coordination de l'Aide au Développement.** « Ce projet est un jalon majeur qui s'aligne stratégiquement sur les priorités du Programme de Développement Local des 145 Territoires, en se concentrant sur le développement des infrastructures socio-économiques de base et la redynamisation des économies locales. En ciblant les zones post-conflit dans l'est et la prévention de la violence juvénile à Kinshasa, cette initiative répond directement aux axes stratégiques de notre Cadre de coopération pour le développement durable 2025-2029. Le gouvernement de la RDC réitère son engagement à jouer un rôle central dans la coordination de ces efforts pour garantir que les investissements internationaux se traduisent par des résultats palpables et durables pour nos communautés. »*

Pour la première fois en Afrique, la KfW finance directement un projet mis en œuvre par l'UNOPS. En tant que principal agent de mise en œuvre, l'UNOPS sera responsable de la coordination globale, des composantes d'infrastructure et de la gestion financière. L'UNOPS collaborera dans le cadre de cet accord avec Interpeace, en tant qu'expert en matière de paix, qui sera chargé de veiller à ce que la consolidation de la paix, la cohésion sociale et l'inclusion des genres soient intégrées à toutes les phases du projet.

*« Nous sommes fiers de soutenir cette initiative vitale en RDC », a déclaré **Jonas Blume, Chef de Division, KfW.** « Le projet Fonds de la paix est un excellent exemple de la*

manière dont des investissements ciblés peuvent contribuer à la fois à la réduction de la pauvreté et à la résolution des conflits locaux. L'accent mis sur la proactivité pour la paix et les solutions communautaires s'aligne parfaitement sur notre engagement à parvenir au développement durable dans des contextes fragiles. Cette initiative visant à soutenir le processus de stabilisation en RDC s'inscrit dans l'un des trois principaux axes de collaboration de la coopération bilatérale RDC-Allemagne: Paix et cohésion sociale».

Le projet Fonds de la paix est structuré en deux composantes principales:

- **Fonds de Consolidation pour la Paix III (FCP III)** : axé sur l'est de la RDC, ce volet vise à construire des infrastructures sociales et économiques (écoles, marchés, cliniques) et à renforcer les capacités de résolution des conflits. Il créera des emplois et des revenus pour les populations vulnérables.
- **Prévention de la violence juvénile (PVJ)** : à Kinshasa, ce volet cible les jeunes des communes de Ngaliema et Masina. Il prévoit de construire des infrastructures sociales comme des terrains de sport, et de proposer des formations professionnelles et un soutien à l'entrepreneuriat.

*« C'est plus qu'un projet; c'est un investissement dans la population de la RDC », a déclaré **Nathalie Angibeau, Directrice de l'UNOPS pour l'Afrique centrale**. « En donnant aux communautés les moyens de mener leurs propres efforts de consolidation de la paix, nous les aidons à créer l'avenir stable et prospère qu'elles méritent. Notre partenariat avec la KfW et Interpeace nous permet de lier les besoins urgents en infrastructures à une vision à long terme de la paix et de la résilience ».*

*"Interpeace se réjouit profondément de l'opportunité de collaborer avec le gouvernement de la RDC, et de l'Allemagne au travers de la KfW et UNOPS dans le cadre de ce projet stratégique visant à renforcer la cohésion sociale entre les communautés dans les zones d'intervention" a déclaré **Itonde Kakoma, Président et CEO de Interpeace**. "Cette collaboration reflète notre engagement commun à promouvoir la paix durable à travers des approches inclusives et participatives".*

La stratégie du projet est conçue pour rapprocher les communautés, en favorisant le dialogue et des interactions pacifiques de part et d'autre des lignes de conflit. Elle utilisera un processus participatif pour sélectionner des sous-projets basés sur des intérêts collectifs et impliquera activement les femmes et les jeunes à toutes les phases de la mise en œuvre pour assurer leur autonomisation et leur leadership. Le projet s'engagera également avec les autorités gouvernementales et la société civile pour assurer la durabilité et l'alignement avec les stratégies nationales de paix.

[FIN]



Remarques à l'intention des équipes de rédaction:

Coordonnées pour la presse

Pour plus de détails sur ce projet et/ou pour un entretien, veuillez contacter:

Marius GLITZ | Chargé de Portefeuille, Bureau de la KfW à Kinshasa

Marius.Glitz@kfw.de

Jonathan BIGOMOKERO | Assistant principal en communications pour le Bureau multi-pays de l'UNOPS pour l'Afrique centrale et les SIDs, +243 82 743 6067

jonathanbi@unops.org

À propose de KfW:

Depuis plus de 50 ans, la KfW Banque de Développement accompagne le gouvernement allemand dans la réalisation de ses objectifs en matière de politique de développement et de coopération internationale. La KfW est à la fois une banque expérimentée et une institution de développement disposant d'une expertise financière reconnue, d'une connaissance approfondie des politiques de développement et de nombreuses années d'expérience aux niveaux national et international.

Mandatée par le gouvernement allemand, la KfW finance et appuie des programmes et projets impliquant principalement des acteurs du secteur public dans les pays en développement et les économies émergentes, depuis leur conception et leur mise en œuvre jusqu'au suivi de leurs résultats.

L'objectif de la KfW est de soutenir les pays partenaires dans la lutte contre la pauvreté, la préservation de la paix, la protection de l'environnement et du climat ainsi que la mise en œuvre d'une mondialisation équitable.

En savoir plus : <https://www.kfw-entwicklungsbank.de/>

À propos de l'UNOPS:

L'UNOPS fournit des solutions concrètes dans les domaines du développement durable, de la paix et de la sécurité ainsi que des opérations humanitaires. L'organisation aide le système des Nations Unies, des gouvernements et d'autres partenaires, notamment l'Union européenne et ses États membres, à gérer des projets, à bâtir des infrastructures durables et à effectuer des achats responsables aux quatre coins du monde. En savoir plus : <https://www.unops.org/fr/>

En RDC depuis 1999, l'UNOPS fournit des services de gestion de projets, de fonds et de renforcement des capacités pour le gouvernement et ses partenaires. L'organisation appuie des initiatives clés en matière de santé, d'infrastructures, de paix et de sécurité, de gouvernance et de protection de l'environnement. L'UNOPS met l'accent sur l'appropriation locale pour assurer des résultats durables.



À propos de Interpeace:

Interpeace est une organisation internationale qui œuvre depuis plus de 30 ans à la prévention de la violence et à la construction d'une paix durable en Afrique, au Moyen-Orient, en Asie, en Europe et en Amérique latine. Elle accompagne les communautés dans le dépassement des divisions engendrées par les conflits violents, en privilégiant des solutions conçues et portées localement, gage de leur pertinence et de leur durabilité.

En République Démocratique du Congo, où Interpeace est présente depuis 2013, l'organisation s'est imposée comme un acteur clé de la stabilisation et de la cohésion sociale.

Grâce à son approche inclusive et participative, combinant analyse contextuelle, recherche-action, plaidoyer, et accompagnement technique, Interpeace a acquis une solide expérience dans l'accompagnement des autorités nationales, provinciales et locales, ainsi que des organisations de la société civile.

En savoir plus: www.interpeace.org/



Press release
For immediate release
09 September 2025

The Government of the DRC and German Cooperation Strengthen their Partnership to Promote Peace, Social Cohesion, and Sustainable Development

In partnership with the Government of the DRC, German cooperation via KfW and UNOPS, with the expertise of Interpeace, are joining forces to implement the third phase of the Peace Consolidation Fund.

Kinshasa, Democratic Republic of Congo, September 9, 2025 – The United Nations Office for Project Services (**UNOPS**) and KfW Development Bank (German Financial Cooperation) today announced the signing of a €54.3 million funding agreement for the "Peacebuilding Fund III" project. This five-year initiative aims to promote lasting peace, social cohesion, and sustainable development in the conflict-affected eastern provinces of the Democratic Republic of Congo (DRC) and to prevent youth violence in Kinshasa. The project aims to directly benefit more than 650,000 people in the eastern provinces and in Kinshasa.

*"We welcome the signing of this agreement, which consolidates our long-standing partnership with Germany and the United Nations system," said **H.E. Mr. Guylian Nyembo, Minister of Planning and Coordination of Development Aid**. "This project is a major milestone that aligns strategically with the priorities of the Local Development Programme for 145 Territories, by focusing on the development of basic socio-economic infrastructure and the revitalization of local economies. By targeting post-conflict areas in the east and the prevention of juvenile violence in Kinshasa, this initiative directly addresses the strategic axes of our 2025-2029 Sustainable Development Cooperation Framework. The Government of the DRC reiterates its commitment to playing a central role in coordinating these efforts to ensure that international investments translate into tangible and sustainable results for our communities".*

For the first time in Africa, KfW is directly financing a project implemented by UNOPS. As the main implementing agent, UNOPS will be responsible for overall coordination, infrastructure components, and financial management. Under this agreement, UNOPS will collaborate with Interpeace, a peace expert organization, who will be responsible for ensuring that peacebuilding, social cohesion, and gender inclusion are integrated into all phases of the project.

*"We are proud to support this vital initiative in the DRC," said **Jonas Blume, Head of Division, KfW**. "The Peace Fund project is an excellent example of how targeted investments can contribute to both poverty reduction and local conflict resolution. The focus on proactive peace and community-based solutions aligns perfectly with our commitment to achieving sustainable development in fragile contexts. This initiative to support the stabilization process in*



the DRC is part of one of the three main axes of the DRC-Germany bilateral cooperation: Peace and Social Cohesion".

The Peace Fund project is structured into two main components:

- **Peacebuilding Fund III (FCP III):** Focused on eastern DRC, this component aims to build social and economic infrastructure (schools, markets, clinics) and strengthen conflict resolution capacities. It will create jobs and income for vulnerable populations.
- **Youth Violence Prevention (YVP):** In Kinshasa, this component targets young people in the communes of Ngaliema and Masina. It plans to build social infrastructure like sports fields and offer vocational training and entrepreneurial support.

*"This is more than a project; it's an investment in the people of the DRC", said **Nathalie Angibeau, UNOPS Director for Central Africa**. "By empowering communities to lead their own peacebuilding efforts, we are helping them create the stable, prosperous future they deserve. Our partnership with KfW and Interpeace allows us to link urgent infrastructure needs with a long-term vision for peace and resilience."*

*"Interpeace is deeply delighted by the opportunity to collaborate with the Government of the DRC and Germany through KfW and UNOPS on this strategic project aimed at strengthening social cohesion among communities in the intervention areas," said Mr. **Itonde Kakoma, President and CEO of Interpeace**. "This collaboration reflects our shared commitment to promoting sustainable peace through inclusive and participatory approaches".*

The project's strategy is designed to promote dialogue and peaceful interaction across conflict lines. It will use a participatory process to select sub-projects based on collective interests and will actively involve women and youth in all phases of implementation to ensure their empowerment and leadership. The project will also engage with government authorities and civil society to ensure sustainability and alignment with national peace strategies.

[ENDS]

Notes to the editors:

For Press Inquiries, please contact:

- **Marius GLITZ** | Portfolio Manager, KfW Office in Kinshasa | Marius.Glitz@kfw.de
- **Jonathan BIGOMOKERO** | Communications Senior Assistant | UNOPS Multi-country Office for Central Africa and SIDs | +243 82 743 6067 | jonathanbi@unops.org



About KfW:

For more than 50 years, KfW Development Bank has been assisting the German government in achieving its development policy and international cooperation objectives. KfW is both an experienced bank and a development institution with recognized financial expertise, in-depth knowledge of development policies, and many years of national and international experience.

Mandated by the German government, KfW finances and supports programs and projects primarily involving public sector actors in developing and emerging economies, from their design and implementation to monitoring their results. KfW's objective is to support partner countries in the fight against poverty, the preservation of peace, the protection of the environment and climate, and the implementation of equitable globalization.

Learn more: <https://www.kfw-entwicklungsbank.de/>

About UNOPS:

UNOPS offers practical solutions across peace and security, humanitarian and development operations. We help the United Nations, governments and other partners, such as the European Union and its Member States, to manage projects, and deliver sustainable infrastructure and procurement across the world.

Read more: www.unops.org.

Since 1999, UNOPS has been providing project management, fund management, and capacity-building services for the government and its partners in the DRC. The organization supports key initiatives in health, infrastructure, peace and security, governance, and environmental protection. UNOPS focuses on local ownership to ensure sustainable results.

About Interpeace:

Interpeace is an international organization that has worked for more than 30 years to prevent violence and build lasting peace in Africa, the Middle East, Asia, Europe, and Latin America. It supports communities in overcoming divisions caused by violent conflict, favoring locally designed and led solutions as a guarantee of their relevance and sustainability.

In the Democratic Republic of Congo, where Interpeace has been present since 2013, the organization has established itself as a key player in stabilization and social cohesion.

Thanks to its inclusive and participatory approach, combining contextual analysis, action research, advocacy, and technical support, Interpeace has acquired solid experience in assisting national, provincial, and local authorities, as well as civil society organizations.

Learn more: www.interpeace.org/